

Wie werden Beiträge kalkuliert?

In der Kraftfahrtversicherung werden viele verschiedene Faktoren für die Beitragsberechnung verwendet. Es gibt Faktoren, die durch die Fahrzeugart oder den Fahrzeugtyp beeinflusst werden. Aber auch Ihr individuelles Risiko wird berücksichtigt. Bei der jährlichen Beitragsanpassung werden darüber hinaus Faktoren wie zum Beispiel die Inflation berücksichtigt.

Der größte Anteil der versicherten Fahrzeuge sind Pkw. Hier die wichtigsten Faktoren:

Anzahl schadenfreier Jahre (SFR)

Mit jedem unfallfreien Jahr steigt Ihr Schadenfreiheitsrabatt (SFR) und die dazugehörigen Prozente sinken regelmäßig. Wer unfallfrei fährt, der profitiert also, weil er weniger Beitrag zahlt.

Tarifgruppe

Wir unterscheiden verschiedene Berufsgruppen. Tatsächlich verursachen Versicherte einiger Berufsgruppen weniger Unfälle und zahlen dadurch auch weniger Beitrag.

Nutzerkreis

In der Regel ist es von Vorteil, wenn es nur einen eingeschränkten Personenkreis gibt, der ein Fahrzeug nutzt. Auch dann werden weniger Unfälle verursacht. Dies senkt den Beitrag.

Nutzeralter

Die wenigsten Unfälle verursachen Fahrer im mittleren Alter. Aus diesem Grund sind die Beiträge bei jungen und älteren Fahrern etwas höher.

Regionalklasse

Entscheidend ist hierbei, in welchem Zulassungsbezirk der Halter des Fahrzeugs seinen Wohnsitz hat. Ein unabhängiger Treuhänder prüft die Schadenbilanzen aller Zulassungsbezirke in Deutschland. Wohnt der Halter in einem Zulassungsbezirk mit weniger Unfällen, dann ist die Regionalklasse niedriger. Damit ist auch der Beitrag günstiger.

Typklasse

Auch die Typklassen werden von einem unabhängigen Treuhänder festgelegt. Hierbei berücksichtigt er die Schadenbilanzen aller Automodelle. Verursacht ein Fahrzeugmodell viele Unfälle und hohe Leistungen, zahlt der Kunde mehr.

Fahrleistung

Wer weniger Kilometer im Jahr fährt, zahlt weniger Beitrag. Denn umso mehr Kilometer ein Fahrzeug unterwegs ist, desto höher ist die Unfallgefahr.

Selbstbeteiligung (Selbstbehalt)

In der Kaskoversicherung beeinflusst die Selbstbeteiligung Ihren Beitrag. Je höher der Eigenanteil im Schadensfall ist, desto günstiger ist der Beitrag.